

De Cartago

Señor Redactor de

"LA NUEVA PRENSA."
San José.

Vamos, señor Redactor, que cuando leamos una hoja como la de U. U. se imagina uno no estar tan solo... por estos trigos. Y tanto es así que, en demanda de hospitalidad en su periódico le mando estas notas:

Ha reparado usted que en el Registro público el partido de Cartago parece que debe algo y que ninguno se interesa por ponerle al día?

Dadas las aptitudes económicas de hoy, las demoras de seis semanas para inscribir una propiedad ó efectuar con ella otras operaciones para el crédito, entorpecen á este de un modo indécible.

El Jefe del Partido, empleado inteligente y laborioso tiene á sus órdenes una verdadera escuela y sin duda cuando alguno se pone perito, trasládalo á otro departamento y queda siempre el Partido de Cartago atrasadísimo y sin esperanzas de mostrarse al día.

Demás de esto: ¿por qué solamente los sábados han de entregarnos documentos? Preguntamos por uno ya listo y se nos dijo que hasta el sábado se nos daría por que hasta ese día los firmaba el Registrador en Jefe.—No atinamos qué poderosa razón tenga ese Jefe estimable para dedicar á los cartagos un sólo día de la semana, cuando Dios mismo dedicó siete para todos...!

El señor Ministro del Ramo, no dudamos que se dará por notificado por medio de la presente, pues se trata de asunto de capital importancia. Las economías no deben llevarse hasta el punto de dejar sin empleados el Registro Público aunque sólo sea en el partido de una provincia.

Continuaré mis correspondencias señor Redactor pues hay algo y aún algo de que informarle relativo á nuestras autoridades; pero guarde mi nombre para que no me fusilen. Suyo.

JUSTO.

GACETILLA

SANTORAL.

DICIEMBRE, 31 DÍAS.
1898.

Sábado 3. — San Francisco Javier, (Patrón de los Misioneros). — San Claudio y su esposa Sta. Hilaria, mrs. del Ant. Testo. Sofonías, profeta menor.

La apreciable esposa del señor Redactor de "El Heraldo", está enferma de cuidado en Cartago.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

El día ocho de este mes, se celebrará el acto público del Colegio Superior de Señoritas.

Los revendedores del Mercado tienen por lo general frutas podridas que, cuando no las pueden vender, se las regalan á los chiquillos, perjudicándoles la salud. A la policía de higiene llamamos la atención.

El nene del Lic. don Anibal Santos se encuentra ya mejor de la tosferina. Nos alegramos.

Nuestro Cronista H. desiste ya de contestar la carta del Sr. Navarrete, por haberse éste ausentado del país.

Reciban los artistas del teatro "La Arena" nuestra felicitación por sus trabajos.

Estamos de acuerdo con "La Prensa Libre" respecto á los cronistas que tienen novia en el Colegio de Señoritas. Son unas verdaderas hipotecas y hay veces que se desmienten solitos...!

Una de estas noches se robaron de un cuarto del Hotel Giuliani un revólver de un pasajero hospedado en ese Hotel. Se denunció el hecho á la Comandancia de policía, y ésta, (según nos dicen) no ha dado aun parte al Juzgado del Crimen.

El Jurado absolvió á Jesús Hidalgo, procesado por hurto. Don Ricardo Brenes Volio fue su defensor.

Salieron absueltos de toda pena y responsabilidad, por veredicto de Jurado, los republicanos procesados con motivo de los sucesos de la noche del veintiocho de setiembre. Para ellos nuestra calurosa felicitación.

Al señor Gacetillero B. de "La Prensa Libre": quedo enterado; gracias. ¡Sin malicia!

El inteligente joven don José María Barrionuevo h. ha obtenido el título de Licenciado geómetra. El tribunal examinador lo componían los señores don Luis Matamoros, don Juan Umaña y don Salomón Escalante. Felicitamos cordialmente al joven Barrionuevo, así como también á sus apreciables padres.

Un ex-Maestro avisa que á los Normalistas ya se les confirió el título de bachilleres.

Curiosidades.

Los relatos de muchísimos viajeros inteligentes están llenos de descripciones maravillosas del célebre árbol de la lluvia, que se encontró en el Perú y que hoy ha aparecido en varias otras repúblicas de la América del Sur.

Anteriormente se colocaban debajo de esos árboles grandes vasijas, y una lluvia continua caía del árbol, con tal fuerza, que los indígenas preparaban otros recipientes.

Se creyó en un principio que se trataba de árboles que poseían la propiedad de condensar la humedad del aire, ó de plantas con sabia muy abundante, como ciertos ágavos; pero si el hecho de la lluvia era exacto, quedaba por averiguar por qué se condensaba la humedad en las hojas ó que si por la savia caía en forma de lluvia.

Un viajero vió hace algún tiempo, un árbol de lluvia en los Andes, y Livingsstone comprobó un fenómeno del mismo orden que en el Africa Austral ha dado la explicación.

Ciertos árboles de hojas muy tiernas y carnosas sirven de albergue predilecto á cierto género de cigarras que horadan el tejido de las hojas y dejan caer la savia en forma de lluvia. Para recoger esa lluvia bastaría solamente un sombrero.

Aquí en esta república tenemos la flor *Arminie*, que se da en el camino que de la Antigua conduce á la cabecera departamental de Escuintla. Esa flor contiene bastante jugo, de tal manera que en cierta época lo arroja gota por gota: al tocar el árbol suspende completamente toda emanación de agua.—(Del *Diario de Centro América*).

En Costa Rica tambien existen esos árboles de lluvia.—Los hemos observado en Cabo Blanco y Pigires.

Cómo matan gente.

En "La Ley" n° 1391 de 21 de setiembre anterior, que se publica en Santiago de Chile, encontramos el siguiente suelto.

"Los aficionados al Teatro lírico deben acordarse de la señorita Collamarini, aquella hermosa y joven soprano cuya voz no carecía de grato timbre y suaves inflexiones.

Era muy atrayente la Collamarini. Y decimos era, porque ha muerto en Guayaquil, de fiebre amarilla, hace algunos días.

La malograda artista había cantado en los primeros escenarios de Italia, obteniendo en la Scala de Milán, con la ópera *Zanetto*, de Mascagni, un verdadero triunfo. Fue la creadora de ese rol y desde esa fecha data su nombradía."

Curiosa muerte la de la Collamarini y más curiosa su resurrección; la célebre artista la enterraron los chilenos en Guayaquil y seguramente la arrojaron al agua y las olas la pusieron en nuestras playas, de donde ingresó á nuestro Teatro Nacional é hizo de las suyas, dejando á los costarricenses como dejó á los aficionados del Teatro lírico.

La simpática artista Collamarini no ha muerto, acaba de partir de esta tierra en donde deja muchos recuerdos; va para Méjico, de donde enviará gratos recuerdos á los chilenos.

AVISOS

SE ALQUILA

La casa donde estuvo la oficina del "Lebanon Club", frente á la librería de doña María v. de Linares. En la administración de este diario informarán.

Por LA SOLEDAD, en la calle 26, se vende un lotecito de terreno. En esta oficina informarán.

JOSÉ DÍAS ALVARADO.
Agrimensor.

10ª Avenida E n° 225.
San José, Costa Rica.

VENDO un armonium nuevo. Construcción apropiada al clima. Pedro Mª Arias.

Un carpintero

que presentará buenas recomendaciones, solicita ocupación.
Calle 20 N° 559 Sur.

AVISOS NUEVOS.

Ferrocarril DE Costa Rica.



EXPORTACION

DE CAFÉ

de estaciones al Este de Cartago.

FLETE PAGADERO EN EL EXTERIOR.

Se avisa al público que durante la próxima cosecha regirá la siguiente tarifa del Ferrocarril para café exportado de estaciones al Este de Cartago

Sobre este café se pagará en el exterior el mismo flete que se cobra por el exportado de las estaciones entre Alajuela y Cartago, es decir \$ 4 1 7 por tonelada de 2,240 lbs., pero al fin de la cosecha se harán rebajas en Costa Rica, quedando los fletes reducidos á lo que espresá la lista al pie.

La Tarifa incluye flete de ferrocarril y gastos de embarque. El muellaje DEBE PAGARSE ANTICIPADAMENTE según orden del Supremo Gobierno.

Costo total por mil kilos en oro Costa Rica

De Paraíso	\$ 20.26	De Pasqua	\$ 12.33
Santiago	18.78	Florida	11.11
Juan Vías	17.80	La Junta	10.15
La Gloria	17.33	Siquirres	9.75
Tucurrique	16.66	Madre de Dios	8.10
Las Pavas	16.22	Matina	6.52
Turrialba	15.33	Guápiles	14.75
Torito	14.04	Jiménez	13.81
Peralta	13.61	Guácimo	12.96
		Destierro	11.58

H. W. Stonehewer Bird.
Admor. interino.

San José, Diciembre 1º de 1898.

El Almacén de Música

DE LOS SEÑORES ABERLE & SONINO

ha pasado á ser de mi propiedad. Desde esta fecha continuaré el negocio por mi cuenta, y como deseo dar pronta salida á la actual existencia para hacer nuevos pedidos, he hecho una gran reducción en los precios de música, instrumentos, juguetes, etc.

Hay artículos de ocasión al costo. Ya puedo atender toda clase de encargos de instrumentos, música, etc. para el exterior.

San José, Nobre. 30 de 98.

J. J. VARGAS CALVO.

Canal de ambos países

Costa Rica y Nicaragua.

Aviso á mis clientes y á todas aquellas personas que quieran favorecerme, que he trasladado mi hotel á la casa que ocupaba el doctor Pinto, 7ª Avenida oeste, frente á la casa de alto de don Nicomedes Sáenz, en donde ofrezco, por haber mejorado de local, un servicio esmerado, tanto en el día como en la noche. Además sirvo á domicilio cualquiera cosa que se me encomiende, siempre que se me de aviso con anticipación.

M. R. Sacripanti.

San José, noviembre 17 de 1898

RESTAURANTE CENTRAL

Situado á 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica; en él puede encontrarse á todas horas del día—á la carta—y de la noche hasta las 2 a. m. un servicio esmerado al gusto de cualquier cliente por exigente que éste sea. Está por demás que hablemos de las cenas que despachamos, pues es voz pública que no tienen rival.

\$8.000

El que quiera colocar esa suma ó parte de ella al 1½ con hipoteca bastante, dirijase á V. J. GÓLCHER, apartado número 100
Nada de comisiones

Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO DENTISTA,

Ofrece sus servicios profesionales al público en todo los últimos adelantos de su profesión. Oficina: 75 varas al Norte de la Imprenta Nacional. Precios módicos.

Trabajos garantizados.